

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.  
 Postillon solo. . . . 20 rs.  
 Postillon y Bole-  
 tin. . . . . 28  
 Cada número suelto 6  
 cuartos.

## ANUNCIOS.

Se reciben á precios  
 convencionales, en la li-  
 brería de GRASES, donde  
 se admiten las suscricio-  
 nes.

# EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en provincias  
franco el porte.

Por trimestre.  
 Postillon solo. . . . 50 rs.  
 Postillon y Bole-  
 tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
 ras en la librería de Ma-  
 tas.—En Olot en la de  
 Dourem.—En Puigcer-  
 dá en la de Diumenge.  
 —En La Bisbal en casa  
 Vinardell.

**Madrid 8 de Agosto.**

El obispo de Astorga ha dirigido una esposicion al gobierno con motivo de la ley de desamortizacion. Este prelado se niega á cooperar directa ni indirectamente á lo que se le prescribe, como contrario á lo que los cánones prohiben, limitando su resistencia á una pacífica y respetuosa protesta en defensa de los bienes de la Iglesia; pero sin hacer otra clase de oposicion á los que están encargados de incautarse de ellos. Quiere que en caso de hacerlo lo hagan por su propia cuenta sin exigir ninguna cooperacion ni consentimiento de su parte; pero ni tampoco del administrador y clero de su diócesis. Pide, en fin, al gobierno le releve del cumplimiento de una obligacion que cree no pueda realizar sin falta á los sagrados deberes de su conciencia y cargo pastoral.

Escriben de Zaragoza con fecha 31 de julio que el Ayuntamiento ha publicado las tarifas para la exaccion de los derechos de puertas y arbitrios, por lo que parece hubo algunos desórdenes en la plazuela del Angel, saliendo apaleado un dependiente de la Municipalidad.

El editor responsable del *Padre Cobos*, señor Piniellos, ha salido ayer mañana del Saladero con direccion á las Peñas de San Pedro, á donde va á cumplir cuatro años de detencion, con arreglo al fallo del Tribunal de imprenta.

De Sevilla nos escriben con fecha del 4, manifestándonos que la suscripcion voluntaria ascendia en dicha ciudad hasta aquella fecha á millon y medio de reales, y en la provincia pasaban de cuatro, siendo de notar que solo ocho dias era el tiempo que iba transcurrido desde que se anunció al público la suscripcion al anticipo.

Ayer disminuyeron las invaciones del cólera en Madrid; hubo 32. De los atacados ayer fallecieron 12 y 14 de los invadidos anteriormente. En el hospital de coléricos entraron 10, salieron curados 3 y fallcieron 9.

El 3 de agosto llegó al cabo al puerto de Vigo el vapor *Habana*, de la empresa Zangroniz el que no debia salir para Puerto-Rico y Cuba hasta el 5, porque necesitaba alguna pequeña reparacion. Segun las noticias de Inglaterra traídas por dicho vapor, el *Vigo*, de la misma compañía, saldrá de Liverpool el 25 del corriente,

el Cádiz, habia sido votado ya al agua, y los cinco restantes estaban en astillero.

El proyecto del Sr. Alonso Martinez para el arreglo de la cuestion entre fabricantes y obreros de Cataluña, del que nos limitamos el otro día á dar una idea imperfecta por considerar que todavia puede sufrir importantes modificaciones en el consejo de ministros, es una obra completa, bien meditada y que prueba el profundo estudio que ha hecho de la materia el señor ministro de Fomento. En él se declara que el trabajo es completamente libre, libres los contratos entre el fabricante y el obrero, y toda coaccion contra esta base de la industria y de la fabricacion se pena gravemente. El tipo general del trabajo en las fábricas para los adultos, se fija en doce horas, pero el obrero podrá pactar con el dueño del taller el trabajo de dos horas mas.

En este caso la primera hora de exceso se contará para el pago como hora y media, y la segunda como dos horas. Los niños solo podrán entrar como aprendices á los doce años, y unicamente en ciertas industrias se admitirán párvulos de ocho años en adelante bajo estas dos condiciones: la primera, que solo trabajen medio dia, y la segunda, que el dueño de la fábrica cuide de su educacion moral y religiosa. Toda asociacion fabril queda prohibida, excepto las que tengan un objeto filantrópico para los mismos obreros y no escedan de quinientos asociados. Los fondos que recauden con este objeto habrán de depositarse en bancos públicos, y solo en su defecto en poder de capitalistas acreditados. Se adoptan todas las precauciones necesarias para que no puedan ser defraudados los intereses de estas asociaciones de socorros mútuos de caridad. Bajo ningún pretexto se admitirán en los talleres representantes de asociacion alguna, aunque tengan el objeto mas religioso y filantrópico. Inútil me parece decir que todo atentado contra la libertad del operario ó del fabricante ó contra máquinas y artefactos de la industria, es penado con justa severidad.

Resta, por último, que hablemos del tribunal ó jurado de prohombres que se establece en este proyecto á semejanza de los que existen en otras naciones fabriles y adelantadas en la senda de la civilizacion. Este jurado se compondrá de nueve personas; una la autoridad, cuatro obreros nombrados por los fabricantes y cuatro fabricantes elegidos por los obreros. Sus fallos solo versarán sobre cuestiones que no escedan de quinientos rs., y, habiendo previo convenio, sus sentencias arbitrales serán ejecutivas sin ulterior apelacion. Ultimamente en el proyecto del Sr. Alonso Martinez que mal conocido ha merecido ya elogios á la prensa se adoptan varias medidas sobre la policia de los talleres, el aprendizaje, la educacion de los jóvenes, partiendo todas de la libertad

del trabajo y de la industria y de la observacion estricta de los contratos convenidos entre las partes.

Es falso cuanto se ha dicho sobre la marcha del general O'Donnell al Escorial para permanecer alli de temporada. El ministro de la Guerra no asistirá al sitio sino cuando desee informarse de las órdenes de S. M. ó le llamen las necesidades del servicio.

Dicese por el *Diario Español* que el domingo último se celebró en el Ayuntamiento de Madrid una reunion de comandantes de la Milicia nacional, presidida por el Alcalde consicional, cuyo objeto parece fué el de acordar el que los comandantes de los respectivos batallones puedan escluir de las filas á todos los individuos que no tengan las garantias suficientes para ser nacionales, á ejemplo de lo que se está haciendo actualmente en Barcelona, y el prohibir el uso de uniforme y sable, menos en los casos de servicio. Pero la noticia del *Diario Español* necesita de algunas aclaraciones para ser completamente exacta. La reunion no se tuvo con el objeto que el *Diario Español* indica.

Los comandantes se juntaron para tratar de la eleccion del gefe de E. M., como en otro lugar decimos, y solo por incidencia se trató antes de separarse de la necesidad de hacer un espurgo en la Milicia de la Corte. Parece sin embargo que se nombró por los comandantes una comision de tres de ellos para que se entendiese sobre este asunto con la comision de M. N. del Ayuntamiento.

Hace dos dias que no cesa de hablarse de la posibilidad de que se adelante el plazo de la reunion de las Cortes, pero esto carece por ahora de todo fundamento. Las Cortes no se reunirán antes del 1.º de octubre en la opinion de las personas allegadas al gobierno sino tuviese lugar algun gravísimo suceso interior que hiciese necesaria su intervencion en los negocios públicos, cosa á la verdad poco probable.

En la mañana del 6 pasó el Gobernador civil de Zaragoza á incautarse de los archivos del Seminario conciliar y del convento de monjas de la Enseñanza. Como se resistiesen ambas corporaciones á la entrega espontánea de los documentos, la autoridad civil, con arreglo á la Real orden de 19 de julio, los ocupó á *mano Real* procediendo á este acto con el debido decoro.

El dia 6 entró en Búrgos escoltado, el titulado cabo Jueno, uno de los jefes principales de la partida facciosa que recorria aquella provincia. Como se hubiese acogido á indulto, se le ha concedido la vida, estando al resultado de la causa que se sigue. Tambien se ha presentado á indulto otro de los facciosos llamado Arnaiz y se cree que los demas se presentarán ó huirán á otro pais porque las columnas recorren en su busca las mas ocultas guaridas, habiendo recogido tres caballos que los latro-facciosos habian abandonado por huir con mas facilidad. Puede darse por concluida la faccion que tanto ha dado que hacer. Hoy ha debido salir el capitan general señor Garcia á recorrer la provincia, y á su regreso debe girar otra visita el Gobernador civil.

En la Bolsa de Madrid de hoy se ha buscado con empeño el papel del empréstito Domenech, suponiéndose que el gobierno está dispuesto á satisfacer por respeto al crédito nacional, el primer plazo de dichos créditos. Los tenedores de dicho papel han aumentado estraordi-

ariamente sus exigencias; y hoy no le daban menos de 75 p.0/0.

(C. P.)

Publicamos á continuacion el retrato de los periódicos que hace el diario titulado las Cortes:

«La *Nacion* es ministerial sin ambages, sin rodeos, con una franqueza tan honrosa como puede serlo la oposicion; y por consiguiente ocupa en la prensa una situacion lógica, y forma un disciplinado escuadron del ejército liberal.

«La *Iberia* no está tan definida en el ejército liberal: recorre la línea, la avanza como cazador algunas veces y otras se queda atrás; pero es un soldado de la situacion de julio, que la defiende noblemente y apoya al ministerio, porque hay razon para que hoy lo haga todo buen liberal.

«El *Clamor* está en el ejército liberal; pero es un soldado murmurador que no está contento del servicio, á pesar de que le ha ido muy bien en él. Con faltas menores de las que él suele cometer en el desempeño de su deber, han ido otros á la correccion. Es y será siempre la partida suelta de su director.

«Las *Novedades* representa una cosa buena, en la que quizá no ha reparado él mismo: la propagacion de la lectura. En cuanto al puesto que ocupa, no se sabe bien; porque es un numeroso batallon de quintos mal instruidos, que si una vez echan bien el arma al hombro, otras al hacer fuego, ó se encuentran que los cartuchos no vienen bien al cañon, ó las baquetas son cortas, rebasan ó acortan la línea, porque no comprenden bien las voces de mando.

«El *Correo Universal*, es un veterano con uniforme nuevo que vive en el ejército liberal; sabe el oficio, pero le gustan las funciones de guerra.

«El *Journal de Madrid* es un lansquenet que dice que viene á ayudarnos, porque no conocemos el arte de la guerra; pero sabe Dios lo que entiende de ella.

«El *Porvenir* es un presentado cuya vida anterior hay que examinar.

«El *Bien Público* es otro presentado que tiene tan llena de borrones la hoja de servicios que no se puede leer.

«La *Soberania Nacional* tiene aspiraciones lógicas, y ocupa un puesto que existe en los ejércitos beligerantes de la prensa; pero lo conoce mal y tiene poca habilidad, porque una tropa donde todos chillan, no hay disciplina y marcha á Roma por Mejico, antes de llegar se encontrará con los mejicanos. Tiene el blanco lejos; y por una combinacion de espejos se hace la ilusion de que lo tiene delante, cuando realmente está atrás ó á un costado.

«De nosotros nada decimos porque nuestros lectores nos revistan diariamente y habrán formado su juicio.

«Estas son las fuerzas de la prensa del ejército liberal de Madrid.

«El *Parlamento* es anti-situacionista, partidario de formas constitucionales; pero en el fondo absolutista. Su situacion es lógica y precisa. Desea batir y hacer retroceder al ejército liberal y se aprovecha de todos los incidentes del terreno para la resistencia.

«El *Leon Español* no es tan feroz como se pinta. Marcha en la línea de el *Parlamento*. Este combate por la mañana y el otro por la tarde.

«La *España*, soldado estropeado en otra campaña, hace la guerra á los vencedores, representa lo mismo que ha representado siempre. Nada decimos de él porque todos conocen á este soldado.»

«El *Diario Español* fué de los vencedores en julio

pero queria la victoria para si, y como resultó para los liberales, se ha pasado al ejército vencido y pelea por cuenta ajena sin saberlo. Es consecuente no saber elegir puesto, no siendo malo ni cobarde en el fondo, por el exterior se le juzgará de mala conducta en la guerra.»

»El *Occidente* tiene un puesto falso: es valiente, hace fuego al campo liberal mas que al moderado, pero no pasará de guerrillero sino se incorpora á alguna de las masas.

»La *Epoca* trae noticias de uno y otro ejército, y por el camino merodea. Para esta operacion tiene varios uniformes. Tan pronto es la cantinera que ofrece refrescos, como tira desde el ejército liberal algunos disparos, como hace descargas desde el moderado.

»Allá en la montaña está la *Esperanza* que ha tomado posicion. Vencida, sin ganas de combatir, pero siempre allegando gente ha conseguido un ejército: está en su puesto sosteniendo la causa vencida mil veces por el ejército liberal.

»El *Católico* el vicario castrense de esta tropa que anima con las circulares que envia á los capellanes.

»El *Faro Nacional* es un curial romano, del tiempo de Constantino, que se pasea entre todos y conversa bastante con los prebostes y clero de ambos ejércitos.

»La *Estrella* es un paladin de otros tiempos que se nos presenta con coraza, celada y espada, pero sin fusiles ni cañones á defender una utopia. Quiere probarnos que su dama es la mas hermosa y nadie la conoce.

»La *Regeneracion* tiene tambien una falsa posicion. Quiere como la *Estrella* un imposible; pero lo busca al uso moderno. Es mas vistoso paladin la *Estrella*: pero son igualmente utopistas los dos.

»Se nos olvidaba la *Gaceta* primer trompeta siempre del ejército vencedor.

»Hoy hemos presentado á la prensa en sus puestos, donde está y tiene que estar, mas que diga cada uno otra cosa porque ante la inflexible razon de los hechos no hay replica.»

Se ha hecho en Londres, con buen éxito al parecer el experimento de unas nuevas bombas, cargadas con un líquido que se inflama cuando revientan y producen un fuego intenso y un humo sofocante. Sin embargo, como de todos esos grandes descubrimientos que tanto ruido han hecho, ni uno solo ha llegado á dar un resultado practico, la prensa inglesa no le ha dado gran importancia. El famoso invento de lord Dundoneld para destruir en pocas horas las fortalezas del Báltico, va tambien cayendo en ridiculo. Un periódico dice que habiendo el noble lord perdido la esperanza de que el gobierno la adopte, ha confiado el secreto á sir Charles Napier y á un aereonauta frances. Esta formidable máquina de destruccion consiste en un globo, capaz de elevarse con una tonelada de peso. Cuando el viento es favorable, se lanza desde la cubierta de un navío sobre la plaza que se quiera destruir.

Luego que el globo se encuentra perpendicular sobre la plaza, se deja caer, por medio de una cuerda que mantiene la comunicacion entre el globo y el barco, la tonelada de peso que lleva, que es un líquido inflamable al contacto del aire, como el de las bombas de que hemos hablado antes y toda la guarnicion de la plaza queda abrasada ó sofocada. Entonces se da el asalto sin oposicion ninguna, porque ya no queda quien la defiende.

La Reina Victoria en su viaje á Francia irá acompañada por lord Clarendon, y tal vez los lores Lansdowne y Granville. Lord Palmerston no llegará á Paris. Había-

se hablado tambien del viaje á Paris del Rey de Cerdeña; pero parece que lo deja para otra ocasion. Tal vez hay en esto una cuestion de etiqueta y de orgullo, pues naturalmente la Reina Victoria ocupará la atencion general, ademas de lo que seria humillante para esta el que el ceremonial debia anteponer el Rey de Cerdeña al príncipe Alberto. El Emperador se ocupa por sí mismo en organizar las fiestas de Versalles para sus ilustres huéspedes. La Emperatriz cuya salud está aun delicada, ha vuelto á Villeneuve l'Etang.

(*Epoca.*)

### IDEM 9.

Dice un periódico:

»A la *Gaceta*. Desearíamos que el diario oficial nos contestase á las siguientes preguntas, hechas con la mejor buena fé y el mayor espíritu de acierto.

1.<sup>a</sup> ¿Es verdad que todos ó parte de los comisionados que en representacion de los obreros catalanes vinieron á la corte han sido procesados los unos, deportados los otros, y perseguidos todos?...

2.<sup>a</sup> ¿Es cierto asimismo que regresaron de Madrid á Barcelona garantizados por la palabra formal del gobierno de no incomodarlos en lo mas mínimo?...

3.<sup>a</sup> ¿Es cierto ademas que algunos de los infelices en cuestion han sido condenados al servicio militar de Cuba, juntamente con otros obreros de influencia por su honradez y sus virtudes?...

El gobierno ignora que alguno ó algunos de los comisionados de que se habla hayan sido procesados en Barcelona. Si lo están en virtud de providencia de las autoridades de dicha ciudad, no será por haber sido comisionados, sino por cualquiera otro motivo de que conocerán y sobre el cual fallarán los tribunales. A nadie se ha deportado: á nadie tampoco se persigue por causas distintas de las que son y deben ser de la competencia de las leyes como sujetas á la sancion que ellas establecen. Y es claro que para tales casos no valen garantías de ninguna especie; ni la de que se habla, supuesto que se diese, pudo tener mas objeto que eximir de responsabilidad á los comisionados, en cuanto comisionados; pero no asegurarles la impunidad respecto de hechos distintos del de la comision, y sujetos por su naturaleza á represion ó castigo. Lo que se dice de condena á servicio militar en Cuba, es igualmente inexacto.

(*Gaceta.*)

Parece que ha habido algunos desórdenes en San Sebastian con motivo de haberse suspendido las corridas de toros para evitar la aglomeracion de gentes.

Reunida la Milicia al toque de generala, no hubo por fortuna que deplorar desgracia alguna.

No habia memoria en San Sebastian de un hecho semejante.

En Tafalla, segun correspondencias de Pamplona de 2 del actual, ha ocurrido un suceso espantosamente desgraciado. Habiendo cesado en Tafalla el cólera, volvieron á la ciudad los que de ella habian salido huyendo; pero con motivo de hallarse situado el cementerio en un extremo de la misma ciudad y de haber sobrevenido un terrible calor, se fermentaron los 300 ó 400 cadáveres recientemente sepultados, y produjeron una peste que en la noche del 1 al 2 mató 90 personas y convirtió la ciudad en una valle de lágrimas. Posterior-

mente, medidas de salubridad rapidamente tomadas me-  
oraron el estado de la salud pública.

El pensamiento que preside en el ministerio de Hacienda para la redaccion del presupuesto de 1856, es el de ha-  
cer algunas economias en los gastos y dotar el de ingre-  
sos de recursos estables y permanentes, á fin de conse-  
guir la nivelacion exacta y veridica de los presupuestos.  
Tambien parece que se ha emprendido con el arreglo  
del personal de la administracion central y provincial.

Las Cortes de esta tarde dicen que ni Pacheco ha  
salido de Roma, ni ha llegado á Madrid la alocucion de  
S. S. ni el Sr. Zabala asisti6 antes de ayer al Consejo  
de ministros; siendo de cosecha particular las palabras  
que se ponen en boca de Su Santidad. Es cierto que el  
Sr. Zavala solo vino anteayer á Madrid para enterarse  
de los asuntos del correo de Ultramar, y no como ha  
dicho el *Diario Español*, para tratar de la respuesta  
que deberia darse á la alocucion de Su Santidad. Pero  
en lo demas las Cortes han sido mal informadas.

Insistimos en que ayer recibió el gobierno un parte  
telegráfico en que el Sr. Pacheco anuncia haber pedido  
sus pasaportes, é insistimos igualmente en que las pa-  
labras que atribuimos á Su Santidad están tomadas de  
la alocucion escrita en latin y que manuscrita ha llegado  
sin mas diferencia que el tiempo invertido en el viaje á  
Madrid y á Paris; y precisamente por el mismo conduc-  
to por donde ciertos particulares han tenido algunas  
veces noticias de Roma antes que el gobierno. El tiempo  
dirá si en este como en otros asuntos hemos adelantado  
la verdad.

**Partes telegraficos particulares.**  
(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Por la via de Zaragoza.

Madrid, martes, 9 de agosto.

La Gaceta desmiente las negociaciones que se supo-  
nian entabladas con la casa Werner. Hoy se ha instala-  
do la Junta de aranceles. Bruil ha manifestado que que-  
ria un aumento en aduanas, pero respetando la industria  
nacional. El 11 se abrirá el pago de la mensualidad de  
julio. El cólera disminuye.

**Boletin Estrangero.**

**Partes telegraficos eléctricos-particulares.**  
Paris domingo.

Noticias de Atenas del 4 agosto traen que bandas  
de malhechores recorren las provincias de Grecia, de-  
teniendo y asesinando á los viajeros hasta en las puertas  
de la ciudad.

El rey Othon persiste en exigir que se retire el ge-  
neral Kalergir ministro de la guerra y quiere reempla-  
zarlo por el general Batzari que llega de Rusia. Todos  
los ministros han ofrecido su dimision.

Viena sábado.

El diario oficial desmiente la asercion de lord Grey,  
que habie declarado en el Parlamento inglés que el Aus-  
tria habria tomado parte en las operaciones militares si  
las potencias occidentales hubiesen aceptado sus desig-  
nios.

Dicen de S. Petersburgo que el general Gorschacoff

ha enviado el despacho siguiente con fecha del 7.  
«Nada ha cambiado en la situacion. El fuego del ene-  
migo es débil.»

**Gerona 13 de Agosto.**

El sábado por la noche salieron de esta capital todas  
las fuerzas que habia disponibles para cooperar al so-  
maten que se levanto en los pueblos comprendidos des-  
de Sta. Coloma de Farnés al llano de esta ciudad, con  
el fin de capturar algunos rebeldes.

La batida no dió el resultado que era de esperar pues  
cuando por la noche estenuadas de fatiga, regresaron  
á esta ciudad las fuerzas del ejército y guardia civil, fué  
detenido por algunos hombres armados el coche correo  
que salia para Barcelona.

Las Autoridades que tanto se desvelan para mante-  
ner la paz en nuestro territorio, que tienen en continuo  
movimiento las fuerzas que están á sus órdenes y co-  
nocen que sin la cooperacion del pais todo esfuerzo es  
ineficaz, han visto con sumo disgusto estos actos y sa-  
bemos que están decididas á tomar enérgicas medidas  
para conseguir el esterminio de esa gavilla, asi como  
á castigar con mano fuerte á todos los que por cual-  
quier medio contribuyan en lo mas minimo á su fomento  
ú ocultacion.

La Escuadra de Sta. Coloma de Fanés condujo ayer  
tarde de 14 á 16 presos segun se nos ha dicho, acusa-  
dos de haber tenido oculto al cabecilla Marsal.

Tambien nos han dicho que la guardia civil entró tres  
presos mas y uno la compañía de cazadores de S. Quin-  
tin.

**ANUNCIOS.**

HOY. S. Eusebio pb. cf.

MANANA. ✕ La Asuncion de Ntra. Sra.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de  
Hospicio. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á  
las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra.  
Sra. de los Dolores en su Iglesia.

**Alcaldia Constitucional de la inmortal Gerona.**

Sé advierte al público que mañana á las once de la  
noche y sucesivamente durante ocho dias consecutivos  
se darán bolas de Strignina á cuantos perros se encuen-  
tren abandonados por las calles y plazas de esta capi-  
tal.

Gerona 13 de agosto de 1855.—El Alcalde Consti-  
tucional.—Juan Balari.

**Cadet de Gassicourt, formu-**

lario magistral y memorial farmacéutico, aumentado  
por S. C. L. D. y J. A. D.

Consta de dos tomos en 8.º, y en rústica y se vende  
la libreria de Grases.

E. R.—Felix Pages.

Imprenta de Grases plaza de la constitucion,  
frente las Casas Consistoriales.